

GRANADA

Los universitarios recobran el furor de estudiar en el extranjero

● Las solicitudes para salir fuera de Europa duplican al número de plazas ofertadas, mientras que las Erasmus suben un 52%

Lola Quero GRANADA

El daño sufrido por la incertidumbre y las disputas respecto a la financiación de las becas Erasmus en los últimos cursos parece que empieza a curarse, a la luz de los datos de alumnos solicitantes de ayudas para ocupar las plazas de movilidad internacional ofrecidas por la Universidad de Granada. Para el curso 2015-16, hay casi 5.000 estudiantes dispuestos a salir de España.

Premios a los alumnos que más rinden fuera

La Universidad de Granada acaba de convocar una nueva edición de los Premios a la Excelencia en la Movilidad Internacional de Estudiantes. Se trata de unos galardones que se asignan a aquellos que durante su estancia en el extranjero mediante alguno de los programas de movilidad de la UGR han rendido especialmente para aprovechar su tiempo de estudio fuera. Se repartirán cuatro premios de 1.000 euros cada uno. Corresponden a las cuatro ramas: Artes y Humanidades, Ciencias Sociales y Jurídicas, Ciencia-Tecnología y de Ingenierías, y Ciencias de la Salud. Se tendrán en cuenta el expediente y otros logros obtenidos.

Esta semana ha concluido el plazo abierto por la UGR para que los estudiantes presentaran sus solicitudes de manera telemática. 3.929 alumnos de grado de esta Universidad han solicitado plazas Erasmus, a lo que hay que sumar otros 1.052 estudiantes que han pedido alguna de las ayudas del programa propio de la Universidad de Granada, con destinos de todo el mundo, fuera de la Unión Europea.

Son aún un tercio de los que aspiran a una plaza Erasmus, pero el dato de los alumnos que quieren ir a un destino fuera de Europa es muy significativo, pues esta apuesta creciente de la institución granadina está teniendo la misma respuesta de los universitarios, cada vez más interesados en obtener una de esas plazas. La demanda es del doble de las plazas ofertadas, lo que da la medida de la buena acogida de esta propuesta de movilidad académica.

Para el curso actual se concedieron 357 plazas de las 384 ofertadas de este tipo, en países como Estados Unidos, Canadá, Argentina, Australia, Brasil, Japón o China. Para el próximo curso, la UGR ha tratado de apostar por este programa propio y ha conseguido aumentar su oferta de plazas hasta 502, para 26 países diferentes. Las solicitudes han sobrepasado el millar, así que una vez que se haga la selección y el estudio del cumplimiento de requisitos, es proba-



La UGR es líder en estudiantes Erasmus recibidos.

ble que no se queden plazas sin asignar.

En cuanto a las plazas Erasmus, este año la UGR ha ofertado 4.229 plazas en 31 destinos de la Unión Europea. Los solicitantes totales han sido 3.929 estudiantes de grado. Esta cifra supone un repunte importante en las peticiones de esta forma de estudio en el extranjero, pues el año pasado apenas se alcanzaron las 2.600 peticiones, lo que supone que para el curso 2015-16 hay un 52% más de universitarios dispuestos a salir a Europa para completar sus estudios.

Hay que tener en cuenta que el programa Erasmus sufrió una merma de solicitantes para este curso (un 20% menos que el año anterior) debido a los problemas financieros y la incertidumbre creada, sobre todo por las noticias del Gobierno de España sobre su apoyo a estas becas de mo-

Casi 5.000 alumnos de la UGR están dispuestos a estudiar fuera en 2015-16

vilidad. La crisis económica también ha tenido un efecto negativo importante, pues muchas familias no pudieron asumir los complementos para la estancia de los estudiantes en el extranjero.

La Universidad de Granada, pese a todo, ha ido manteniendo estos años el liderazgo europeo en movilidad internacional. En el último curso se mantiene como la que más alumnos Erasmus recibe y ha pasado a una segunda posición en el apartado de estudiantes enviados al Extranjero. Para el próximo curso podría volver al primer lugar si el incremento de solicitudes se traduce después en un número importante de alumnos aceptados (una vez evaluados los requisitos) y los estudiantes elegidos cogen su plaza y llegan hasta los países de destino.

Acepta el reto de

energía™

SPIN TOP

EL CONCURSO DE NUESTROS LECTORES

CONSIGUE
Juegos de
Fábrica de
Juguetes

club del
Suscriptor

¡Participa en nuestra web!
www.granadahoy.clubsuscriptor.es

Granada Hoy
más y mejor información

<http://fabricajuguetes.com/energia>

SALUD Y BIENESTAR

► ENFERMEDADES INFECCIOSAS

El tratamiento simultáneo contra el VIH y la hepatitis C aumenta su éxito

● Un estudio refuerza la hipótesis de que la coinfección debe ser tratada precozmente con antivirales para evitar daño hepático

Redacción

Un estudio publicado en la revista *Science Translational Medicine* señala que la infección simultánea por VIH y hepatitis C (VHC) debe ser detectada de manera temprana y tratada lo antes posible con antivirales para aminorar el daño hepático.

“De ese modo, pasada la primera semana del tratamiento contra el VIH en la que prolifera el VHC, el sistema inmune reacciona contra la enfermedad hepática y tiene un efecto beneficioso frente a las dos infecciones”, explica a Sinc Mario Castro, profesor de la Universidad Pontificia Comillas ICAI-ICADE, uno de los autores de la investigación junto a científicos de Estados Unidos y Europa. La hepatitis C es una enfermedad poco tratada en los medios de co-

municación, “en parte porque no es mortal a corto plazo; aunque suele degenerar en cirrosis hepática, lo que provoca la necesidad de trasplante o la muerte”, afirma Castro. “El problema se agrava cuando la infección es conjunta”.

El experto subraya que poco se sabe hasta el momento sobre el efecto de los antivirales cuando el paciente padece ambas infecciones. A pesar de ello, las estimaciones sostienen que existen entre ocho y nueve millones de enfermos en esta situación en todo el mundo (unos 50.000 en España).

Castro apunta cómo el análisis matemático puede ayudar en estos casos. A partir del análisis de la causalidad estadística, afirman que “el tratamiento contra el VIH exacerba la proliferación del virus de la hepatitis C y provoca daño hepático inmediato en los pacientes”.



El proyecto ha aplicado modelos matemáticos al análisis clínico.

► TECNOLOGÍA

Visualizan por primera vez cómo se rompe la doble hélice de ADN

Redacción

Científicos del Grupo de Cristalografía de Macromoléculas del Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas (CNIO), dirigido por Guillermo Montoya, ha desarrollado un método de producción de cristales biológicos que ha permitido observar, por primera vez, cómo se produce la rotura de la doble cadena del ADN.

Además, han desarrollado una simulación informática que hace visible al ojo humano este proceso, de duración en la naturaleza de millonésimas de segundo. El trabajo se publica hoy en la revista *Nature Structural & Molecular Biology*. La rotura del ADN ocurre en numerosos procesos naturales clave para la vida: mutagénicos, de síntesis, de recombinación, de reparación.

EN BREVE

Editán un manual y juegos para mejorar el desarrollo cognitivo

MAYORES. La Universidad de Málaga ha liderado durante estos dos últimos años el Proyecto Menta 50+, un programa que integra a ocho equipos internacionales de trabajo destinado a incentivar la actividad mental en la población mayor de 50 años, así como buscar la capacitación intelectual de este colectivo a partir de cuatro aspectos principales: la gestión del estrés, el cuidado de la nutrición, la participación social y el mantenimiento de la condición física. El programa Menta 50+ ha utilizado una metodología innovadora denominada conectivismo.

Tecnología destinada a facilitar el transporte de material médico

EMERGENCIAS. Investigadores del Departamento de Ingeniería Electrónica y Automática de la Universidad de Jaén, en colaboración con la Universidad de Castilla la Mancha, han desarrollado nuevas piernas para robots de asistencia que aumentan su velocidad y reducen su consumo de energía. Los expertos ya han empleado estas articulaciones en la construcción de un prototipo completo, más rápido y autónomo, destinado a trabajar sobre ciertos terrenos transportando material médico en zonas de castástrofes.



MANUEL GÓMEZ

Análisis de las condiciones de salud de deportistas

DEPORTE. Investigadores de la Facultad de Ciencias del Deporte de la Universidad de Granada y del Instituto Mixto Universitario Deporte y Salud, ubicado en el Parque Tec-

nológico de la Salud, participan en el proyecto europeo Aristo, una herramienta de análisis de las condiciones de salud y entrenamiento de los deportistas jóvenes. El proyecto pretende crear y

poner en marcha una herramienta de análisis de las condiciones de salud buscando la protección de la salud, y que a largo plazo, sirva para detección de futuros deportistas de élite.

Nueva unidad para la puesta en marcha de ensayos clínicos

FÁRMACOS. El Hospital Universitario Reina Sofía y el Instituto Maimónides de Investigación Biomédica de Córdoba (Imibic) han puesto en marcha una nueva Unidad de Investigación Clínica preparada para llevar a cabo ensayos clínicos incluidos los llamados Fase I. Se trata de uno de los primeros espacios de estas características que comienza a funcionar en Andalucía, pues es la segunda unidad de titularidad pública que se abre en la comunidad autónoma.

Estudian las bases de la conducta violenta entre adolescentes

PSICOLOGÍA. La herramienta creada por un grupo de investigadores de la Universidad de Almería dirigido por la profesora María del Mar Molero permitirá evaluar los factores psicosociales que influyen en la conducta adictiva y violenta, puesto que la mayor parte de las veces ambas se presentan de forma paralela. El estudio se ha realizado a través de encuestas anónimas en las que han participado más de 1.000 adolescentes.

BALONCESTO ▶ LIGA EBA



ÁLEX CÁMARA

Didi es una de las piezas fundamentales en la dirección de juego del Covirán Granada.

Una más y descanso

● EL Covirán Granada quiere cerrar el año como líder

Redacción GRANADA

Último partido del año 2014 para el Covirán Granada que tratará de ampliar su renta con los perseguidores si logra vencer en la localidad gaditana de San Fernando. El cuadro de Pablo Pin regresa a la competición tras el parón del pasado fin de semana. Ganar supondría terminar líder un bonito año en el que la ilusión en esta temporada va aumentando.

Pero los granadinos no quieren confianzas ante un equipo que solo acumula dos victorias en el pre-

sente curso. El DKV San Fernando venció hace dos semanas al Por Huelva por 77-63 en un partido en el que destacaron los 23 puntos de valoración que consiguieron el pívot Diego Gallardo gracias a sus 13 puntos y 9 rebotes y el alero Francisco Martínez, que acabó con 15 puntos y 12 capturas. Además, estuvieron bien acompañados por Jesús Remesal, que acabó con 21 de valoración. Estos dos jugadores son las referencias del equipo, ya que mientras que Martínez lidera el apartado de puntos y rebotes, Gallardo hace lo propio con el de

valoración. La primera victoria del DKV en la temporada fue en la jornada tres en la complicada pista del CB Cazorla por 70-76.

El cuadro entrenado por Carlos Yeraí, que está situado en la antepenúltima posición, cierra la clasificación en dos apartados negativos, ya que es el equipo que menos puntos anota y menos valoración recibe por partido, con 62,3 y 46,6, respectivamente. A pesar de estas estadísticas, el DKV San Fernando es un equipo incómodo, como demuestran los enfrentamientos de la temporada pasada ante

este rival, que se resolvieron en el último cuarto. En el Veleta la diferencia fue de trece puntos, mientras que fuera de casa el triunfo fue mucho más ajustado (62-65).

Para Pin, el choque de esta tarde "no será fácil, ya que es un equipo muy luchador que en su campo sube su nivel. Tenemos que ir con la mentalidad necesaria para hacer un partido serio y disciplinado". Si por algo destaca el DKV es por "su juego de transición", señala el técnico granadino que añade que "tienen jugadores exteriores muy incisivos que si no estamos atentos nos pueden hacer daño. En estático destacan más sus interiores Gallardo y Martínez, por lo que es necesario que hagamos una defensa colectiva al mejor nivel y en ataque ser capaces de buscar buenas opciones de tiro para que ellos no puedan salir rápido al ataque".

NACIONAL FEMENINA

Duelo fácil para el RACA y hartó difícil para el Presentación

R. G. GRANADA

Evitar la relajación por un lado, y dar la sorpresa por otro, son los objetivos del Ramón Y Cajal UGR y del Presentación, respectivamente, en la cuarta jornada en Primera Nacional femenina.

Así, para el RACA, el choque que disputa esta tarde desde las 20:00 horas debe ser el que permita sumar la cuarta victoria de la temporada. Para ello, deberá deshacerse de El Palo, penúltimo en la tabla con una sola victoria en su casillero. Para las chicas de Álex Gómez, fallar ante las malagueñas puede suponer un duro revés en su intento por terminar el año como líder.

Y precisamente el único que hasta ahora mantiene el ritmo de resultados de las granadinas es el rival del Presentación. Se trata del Bufete Teatinos ACD Gamarra, uno de los claros favoritos como señala el entrenador de las capitalinas Miguel Pérez. Para Pérez, la cita es muy complicada sobre todo porque acudimos con numerosas bajas, sobre todo María Roca y Andrea Martín, que nos obligará a usar a jugadoras juveniles y cadetes. Aún así, viajamos con la máxima ilusión para tratar de dar la sorpresa". Para el técnico del Presentación, el Teatinos se trata de un equipo veterano con un gran juego interior, precisamente el principal déficit que tenemos. El choque dará comienzo mañana a las 13:00 h.

VOLEIBOL

Hacer bueno el triunfo en Almería, objetivo de las chicas de Santos

En categoría masculina, el cuadro de Cipriano Pérez recibe al Cartagena, rival directo en la tabla

G. Hoy GRANADA

Con el objetivo de hacer bueno el triunfo de la pasada jornada ante el Volley is Life Grupo 2008, el Universidad de Granada tiene esta tarde una oportunidad de seguir al alza en la clasificación antes de que finalice el año.

Las chicas de Fran Santos reciben al cvleganes.com, conjunto que persigue a las universitarias en la tabla y que llega a Granada en una cómoda posición en la tabla clasificatoria.

Mantener la concentración, no fallar en el bloqueo y aprovechar los puntos decisivos, deben ser el punto de partida para lograr el quinto triunfo de la temporada.

El choque dará comienzo a las 20:00 horas en el Pabellón Universitario de Fuentenueva.

Por su parte, el cuadro masculino que compite en Primera

División masculina recibirá dos horas antes al Cartagena. En una liga tan igualada, un mínimo error puede hacer que se pase de estar cerca de la cabeza a situarse en mitad de la clasificación. Es por ello por lo que el cuadro de Cipriano Pérez espera "un partido muy igualado. La derrota en Valencia la pasada semana debe hacer que nos unamos más y afrontemos el choque con un punto más de concentración para evitar fallar en momentos claves que están haciendo que perdamos juegos importantes", señaló Pérez.



ÁLEX CÁMARA

Las granadinas tiene una gran oportunidad para seguir creciendo.

FÚTBOL SALA

El Albolote, a evitar caer en descenso

● En Tercera División, Villanueva Mesía y Fisiosalud Peligros buscan no descolgarse de la cabeza

Redacción GRANADA

Tras una semana de descanso, la competición se retoma para los equipos granadinos de fútbol sala en Segunda División femenina. Pero será el duelo del Albolote Futsal mañana ante el Estudiantes de Sevilla (12:30 horas) el que centre la atención por todo lo que se juega el cuadro alboloteño. Y es que los granadinos llevan varias jornadas jugando con fuego y de hecho se encuentran empatados a puntos con el Ceño FS, el equipo que a día de hoy bajaría de categoría. Por tanto, la cita se presenta clave puesto que los sevillanos tan solo han ganado un partido más y son un equipo asequible. La contundente derrota en la pasada jornada ante el Roldán hace que cada partido comience a cobrar cada vez más importancia.

Más holgados en la tabla se encuentran tanto Loja como Monachil 2013. Las lojeñas, cómodamente situadas en mitad de la tabla, reciben también mañana al Torreblanca (12:00 h.), antepenúltimo y un rival en la lucha por evitar el descenso del Albolote. Por su parte, el Monachil recibe esta tarde al Cádiz (18:30 h.), un duro rival que no quiere perder comba con los dos primeros clasificados aunque el liderato lo tiene a seis puntos, por lo que llegará a tierras serranas obligado a no fa-



ALEX CÁMARA

El Albolote Futsal debe empezar a ganar ya.

llar. Para las granadinas, todo lo que sea sumar será un buen resultado.

Por lo que se refiere a Tercera División, tanto Fisiosalud Peligros como Villanueva Mesía no pueden fallar para evitar descolgarse de la zona noble de la tabla. Distanciados en un punto, el objetivo de ambos equipos es el Linares, líder con 23 puntos. Los peligreros

visitan al Cabra Joven, que no tiene problemas en la tabla lo que le convierte en un peligroso rival. Más complicado lo tiene el Villanueva Mesía que se mide en casa al Archidona, del que se encuentra distanciado en dos puntos por lo que una derrota haría que su rival le superara en la tabla. Ambos choques se disputarán en la tarde de hoy a las 18:00 horas.

BALONMANO

Vuelta a la competición del 'Uni'

En Primera Estatal masculina, el Stg Bus Maracena juega de nuevo en casa ante Dos Hermanas

Granada Hoy GRANADA

Veintiún días después de su último partido, el Universidad de Granada de División de Plata fe-

menina regresa a la competición y lo hará esta tarde en Fuengirola (18:00 horas) en un partido a vida o muerte para las granadinas. Así lo reconoce Javier Alonso, técnico del cuadro granadino, que considera que el choque "es vital dado que, salvo sorpresa, será uno de los equipos que peleará con nosotros por evitar el descenso". Para Alonso, el parón motivado por el Europeo femeni-

no le ha perjudicado sobre todo a nivel físico por lo que espera que sus jugadoras rindan a buen nivel.

Por su parte, en Primera Estatal masculina, el Stg Bus Maracena quiere repetir triunfo en el segundo encuentro consecutivo que tiene en casa. Se enfrenta esta tarde a las 20:00 horas al Dos Hermanas, quinto en la tabla con cinco partidos ganados.

TENIS DE MESA

Doble salida del Ciudad de Granada a Cataluña

E. L. GRANADA

Doble cita a domicilio y a cual más complicada la que deberá afrontar este fin de semana el Ciudad de Granada en la Superdivisión femenina. Para empezar, el cuadro granadino se verá las caras esta tarde (17:00 horas) ante el Mataró, segundo clasificado con seis encuentros ganados y uno solo perdido. Todo lo contrario que el cuadro capitalino que aún no ha estrenado su casillero de victorias. Aprovechando el viaje a tierras catalanas, mañana se medirá a las 10:30 h. al Calella, un rival algo más asequible que se encuentra en mitad de la tabla.

Por lo que se refiere a la División de Honor masculina, el San Sebastián de los Reyes Motorola se medirá a los dos equipos granadinos. Hoy lo hará ante el Ciudad de Granada (17:00 h.) y mañana ante La Zubia (11:00 h.).

NATACIÓN

Tercer título nacional para el granadino Víctor Martín

Redacción GRANADA

Suma y sigue. El nadador granadino de Clun Natación Churriana Víctor Martín se colgó ayer la medalla de oro en los 200 libres del LVIII Campeonato de España absoluto de natación de invierno que se está celebrando estos días en la localidad catalana de Sabadell. El nadador granadino hizo una marca de 1.45.96, logrando rebajar la marca que le hizo imponerse el pasado año en la misma prueba.

Martín suma ya su tercer título nacional, los tres consecutivos, demostrando ser ya una realidad. En la prueba le siguió Marc Sánchez (CN Sabadell) con 1.46.68 y completó el terceto ganador Miguel Durán (CN Sabadell) con 1.46.93.

HORARIOS FIN DE SEMANA

► **RUGBY. DIVISIÓN HONOR B**

Boadilla-CAU Madrid	S	16:00
CAR Cáceres-Arquitectura	S	16:00
Alcobendas-Helvetia	S	16:30
Liceo Francés-Industriales	S	16:00
Cisneros B-Universidad G.D		14:00

► **RUGBY. I ANDALUZA**

Puertollano-Universidad B S		16:00
-----------------------------	--	-------

► **RUGBY. II ANDALUZA**

Costa Almería-Nazaríes	D	12:00
------------------------	---	-------

► **BALONCESTO. LIGA EBA**

Por Huelva-Enrique S.	S	19:00
Cazorla-Novaschoo	S	18:00
Badajoz-Andújar	S	18:00
Coin-Plasencia	S	17:30
DKV S.Fernando-Covirán	S	20:00
Bball Córdoba-Unicaja	D	13:00
A. F. Moron-B. Sevilla	D	13:00

► **BALONCESTO. 1ª NACIONAL**

Nerja C. Motril-M. Baza	D	-
-------------------------	---	---

► **BALONCESTO. 1ª NAC. FEM.**

RACA UGR-El Palo	S	20:00
Teatinos-Presentación	D	13:00

► **F. SALA. 2ª DIVISIÓN FEM.**

Monachil 2013-Cádiz	S	18:30
Loja-Melilla	D	12:00
Estudiantes S.-Albolote	D	12:30

► **FÚTBOL SALA. 3ª DIVISIÓN**

V. Mesía-Archidona	S	18:00
Cabra J.-Fisiosalud P.	S	18:00

► **BALONMANO. DIV. PLATA F.**

Fuengirola-Universidad G. S		18:00
-----------------------------	--	-------

► **BALONMANO. 1ª ESTATAL M.**

Maracena-Dos Hermanas	S	20:00
-----------------------	---	-------

► **VOLEIBOL. SUPERLIGA 2 FEM.**

Uní. Granada-Leganés	S	20:00
VP Madrid-Sant Boi	D	12:15

► **VOLEIBOL. 1ª NAC. MAS.**

Univ. Granada-Cartagena	S	18:00
-------------------------	---	-------

► **T. MESA. SUPERDIVISIÓN F.**

Mataró-C. Granada	S	17:00
Calella-C. Granada	D	10:30

► **T. MESA. DIV. HONOR MAS.**

C. Granada-S. S. Reyes	S	17:00
La Zubia-S. S. Reyes	D	11:00

► **T. MESA. 1ª NACIONAL**

Rota-Huétor Vega	S	17:00
San José-La Zubia	S	17:00
C. Lola-La Zubia	D	11:00
DKV Jerez-Huétor Vega	D	12:00

► **WATERPOLO. 1ª ANDALUZA**

Sevilla-Balcón Genil	D	13:30
----------------------	---	-------

► **WATERPOLO. LIGA FEMENINA**

Marbella-Motril	D	12:00
-----------------	---	-------

Ágora
Centro de psicología

¿Ansiedad?
 ¿Bajo estado de ánimo?
 ¿Problemas de pareja?
 ¿Dependencia emocional?
 ¿Baja autoestima?
 ¿Problemas con tus hijos?
 ¿Crees que necesitas mejorar tus habilidades sociales?

EN EL CENTRO DE PSICOLOGÍA ÁGORA
 OFRECEMOS TERAPIA PSICOLÓGICA A
 NIÑOS, ADOLESCENTES Y ADULTOS

SECCION INFORMATIVA GRATUITA

www.centropsicologiaagora.com

Plaza Bib Rambia, 21
 2ª planta
 Telf.: 858 125 873
 GRANADA

